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Allegato A

Istituto nazionale di studi verdiani -  Fondazione

Bilancio consuntivo 2012

Relazione del Presidente

L ’anno 2012 è stato contraddistinto, come ormai consuetudine da una contrazione 
delle entrate: il contributo ministeriale della nuova tabella triennale 2012-2014 si è 
attestato su un contributo di euro 40.000,00, a fronte dei 42.000, 00 euro del 2010.
Il contributo della Provincia di Parma ha subito una riduzione del 50% passando 
da euro 6.000 del 2011 a euro 3.000, approssimandosi quindi ai valori del 2008. 
Stabili sono i contributi degli altri soci sostenitori: Comune di Busseto e Socio 
privato.
Si sono poi aggiunti contributi su specifici progetti da parte di: Fondazione 
Cariparma, per il terzo anno attenta alle attività dell’istituto, la convenzione con 
l ’Archivio Storico della Città di Lugano per 1’ edizione del Carteggio Verdi- 
Morosini.
Sostanzialmente stabile il contributo del 5x1000 pari a euro 2.429, 17. In netto 
incremento rispetto agli anni precedenti il ricavo dalle vendite dei libri che è 
passato da una media di circa 2.000 euro l ’anno a 6.000 euro, grazie al nuovo 
sistema distributivo e alla presenza delle edizioni nei maggiori canali distributivi in 
rete.

NeH’aprile inoltre è stato accettato il lascito Petrobelli, che ha destinato all’istituto 
gli appartamenti di Venezia e Roma e i terreni e le case agricole nei territori di 
Adria e Padova. Le proprietà, gravate ad momento da usufrutto, se rappresentano 
per l ’istituto un elemento di stabilità e solidità patrimoniale, costituiscono anche 
motivo di preoccupazione soprattutto per quanto riguarda eventuali spese di 
manutenzione straordinaria. Infatti l ’esiguo fondo di funzionamento non 
consentirebbe di coprire tali spese.

Nonostante le difficoltà e il clima di preoccupazione generato anche dal difficile 
contesto economico generale, si può affermare che vi è stata una buona tenuta, 
accompagnata anche da un incremento delle attività, come si può desumere dalla 
Relazione sulle Attività. Tuttavia, anche alla luce del consistente lascito, non può 
venire meno un attento controllo della spesa e una costante verifica gestionale 
sullo stato degli immobili.

La gratuità delle cariche, da tempo vigente in istituto, oggi sancita dal 
d.lgs.78/2010, l ’unità di personale (Segretario generale) messa gratuitamente a
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disposizione dalla Regione Emilia-Romagna, consentono quei risparmi 
indispensabili in un bilancio molto contenuto.

L ’attenzione alla spesa ed il costante monitoraggio gestionale hanno consentito un 
utile di 29.914,25 euro che propongo di destinare all’abbattimento delle perdite.

Riguardo all’utile preciso che si tratta di un conteggio per competenza economica 
e che fra i crediti esigibili figurano i crediti di euro 22.000,00, al netto degli oneri 
di legge, verso La Fondazione Teatro Regio.
Si jè, infatti, ancora in attesa del saldo per le attività svolte in base alla convenzione 
per le annualità 2010 e 2011. In particolare la Fondazione Teatro Regio non ha 
versato il 50 % di quanto previsto per il 2010, e il 100% previsto per il 2011. Sono 
stati inviati solleciti e comunicata la disponibilità a negoziare il debito. La 
Fondazione Teatro Regio non ha mai inviato risposta.

Una parte dell’utile è inoltre derivato da sopravvenienze attive legate alla rinuncia 
a vecchi compensi dei consiglieri, dei revisori e del direttore scientifico.

Si è scelto di operare con una grande prudenza gestionale per poter disporre, come 
già nel 2011, di un piccolo avanzo per affrontare la programmazione di iniziative 
più consistenti in vista delle celebrazioni del 2013 e ridurre le consistenti perdite.

I tagli effettuati (in particolare le indennità degli organi e gli emolumenti della 
gestione contabile), l ’avvio di un maggior controllo gestionale e di un 
monitoraggio della spesa, hanno consentito consolidare, nel 2012, la marcata 
inversione di tendenza, iniziata nel 2010, rispetto ai bilanci precedenti

Mi preme evidenziare che le entrate permangono scarse rispetto alle esigenze reali 
dell’istituto e occorre avviare concrete azioni per incrementare il fondo di 
funzionamento in vista anche di possibili nuovi tagli sul fronte dei finanziamenti 
pubblici.

Б Presidente 
M aria Mercedes Carrara Verdi
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CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL 23 NOVEMBRE 2012 

VERBALE N. 137

Oggi, 24 maggio 2013 alle ore 12.00, previa regolare convocazione, il Consiglio 
d’Amministrazione della Fondazione Istituto Studi Verdiani si è riunito presso la 
sede dell'istituto di Parma, Via Melloni 1/B in seduta ordinaria.
All’O.d.g.

1 ) Lettura e approvazione verbale seduta precedente;
2) Proposta e approvazione del Bilancio consuntivo 2012;
3) Aggiornamento sulle procedure in corso finalizzate alla proposta di 

alienazione dell’appartamento ubicato in Venezia;
4) comunicazioni del Presidente;
5) Varie ed eventuali

Sono presenti i Signori:

- Dott.ssa Maria Mercedes Carrara Verdi -  Presidente;
- Assessore Laura Ferraris, delegata del Sindaco del Comune di Parma, 

Sig. Federico Pizzarotti.
- Prof. Paolo Russo, delegato del Rettore deH’Università di Parma.
- Ass.re Giuseppe Romanini, delegato dal Presidente della Provincia di 

Parma, Vincenzo Bemazzoli
- Dott. Mauro Tosti Croce, rappresentante del Ministero per i beni e le

attività culturali

Sono assenti giustificati:

1) Sig. Angiolo Carrara Verdi -  rappresentante della famiglia Carrara 
Verdi

2) Avv. Andrea Mora, Presidente del Conservatorio di Parma
3) Prof. Carlo Dogiioni Majer, socio privato
4) Prof. Dino Rizzo delegato del Sindaco di Busseto Giovanna 

Gambazza

Sono inoltre assenti giustificati i membri del Collegio dei Revisori: l'avv. Nicola 
Bianchi; la dott.ssa Daniela Vannozzi (Presidente) e il dott. Andrea De Pasquale 
rappresentante del Ministero per i beni e le attività culturali.

Assistono alla seduta; il dott. Giovanni Massera e la dott. Maria Cristina 
Ramenzoni, la Dott.ssa Maria Luigia Pagliani, Segretario Generale con funzioni 
di segreteria e la collaboratrice Jessica Anelli.

La seduta si apre alle ore 12.30.

Primo punto all’O.d.G: Lettura e approvazione verbale seduta precedente
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La Presidente chiede se vi sono osservazioni al verbale inviato ai consiglieri; 
verificata l ’assenza di osservazioni propone l’approvazione del verbale della 
seduta precedente. Il Consiglio approva il verbale della seduta precedente 
all’unanimità.

Secondo punto all’O.d.CJ.: Proposta e approvazione del Bilancio consuntivo

Il Presidente passa la parola al Dott. Massera al fine di illustrare ai presenti il 
bilancio di consuntivo 2012.

Il dott. Massera informa i Consiglieri di che l’utile realizzato nel 20133 è in 
gran parte derivato da sopravvenienze attive, l’utile reale ammonta a circa 
7.000,00 € e testimonia della positiva situazione finanziaria dell’istituto, a fronte 
di un incremento delle attività.

Informa inoltre che, d’accordo con il Collegio dei revisori, si è scelto di non 
introdurre nel bilancio il valore del lascito Petrobelli, si è inserito il lascito nella 
nota integrativa con riferimento al valore catastale degli immobili. 
L ’inserimento a bilancio sarà effettuato al momento dell’acquisizione di valori 
certi e definitivi delle proprietà.

Il dott. Massera legge la relazione predisposta dal Collegio dei revisori. 
Relazione che sottolinea la stabilità del bilancio consuntivo pur in presenza di 
tagli ai contributi. Tutti gli elementi di gestione hanno consentito un avanzo che 
viene destinato all’abbattimento delle perdite degli anni precedenti. Si conferma 
quindi viene confermato che non esistono motivi ostativi all’approvazione del 
bilancio consuntivo 2012.

Il Consiglio approva all'unanimità il bilancio consuntivo 2012.

2012

OMISSIS

La seduta è tolta alle ore 13.20

IL PRESIDENTE 
Maria Mercedes Carrara Verdi

EL SEGRETARIO GENERALE
Maria Luigia Pagliani




